

— DEFINICIONES —



#OPINIÓN

GANADORES Y PERDEDORES DE AYER

La abrumadora derrota en el Edomex pone contra las cuerdas a la alianza entre PAN-PRI y PRD rumbo a 2024

oy comienza la sucesión presidencial. Apenas rebasamos la aduana electoral de este 2023, Edomex y Coahuila, y arranca 2024.

El domingo electoral de ayer no es definitivo para la contienda por la Presidencia, pero sí es indicativo.

Por muchas razones, la lucha por el Edomex es la más llamativa.

Pese a que ayer a las 6:00 de la tarde **Alejandra del Moral** salió, acompañada de las dirigencias de los partidos que la postularon (PAN-PRI-PRD), a declararse ganadora, su derrota fue estrepitosa. Una paliza.

No perdió por un margen estrecho, sino por doble dígito. Ninguna sorpresa con respecto a todas las encuestas publicadas desde hace meses.

Parametría, El Financiero, Enkoll, Demotecnia... todas le dan un triunfo holgado a **Delfina Gómez** que, todo apunta, se confirmará de manera oficial en las próximas horas.

O los líderes partidistas de Va Por México navegaron con información errática o mintieron descaradamente al asegurar que "ganamos".

La abrumadora derrota pone contra las cuerdas a la alianza de cara a 2024.

La unión partidista fracasó.

El PRI cayó en uno de sus últimos bastiones y, de gobernar 12 entidades en 2018, lo hará ya sólo en dos (Coahuila y Durango) al cierre de 2023. Pierden los presidentes del PRI, **Alejandro Moreno**; PAN, **Marko**

Cortés; y PRD, **Jesús Zambrano**.

El fracaso es innegable. Caer en el Edomex por más de 10 puntos, tendría que llevarlos a repensar la viabilidad de la alianza.

La 4T, que en 2018 no tenía ninguna gubernatura, cerrará 2023 siendo gobierno en 23 estados. Tienen la mesa puesta para arrasar en 2024.

Gana también **Claudia Sheinbaum**, en la dinámica interna de Morena: mujer, cercana a **Delfina** y con sus operadores desplegados en el Edomex, avanza un buen tramo en su

aspiración presidencial.

Gana, desde luego, el presidente **AMLO**, que demuestra que su fuerza electoral es tal que le alcanza para arrasar con una incondicional suya.

En Coahuila no hay mayor sorpresa. Arrasó **Manolo Jiménez**, de la alianza PAN-PRI-PRD. **Jiménez** no le debe el triunfo, de más de 20 puntos a ningún partido.

Tanto, que los dirigentes partidistas ni siquiera aparecieron con él ayer en su primer discurso de triunfo.

Más bien ganó, a pesar de las dirigencias nacionales que estuvieron lejos, acompañando en la derrota a **del Moral**.

Jiménez es una cara fresca que, ante la agonía tricolor, podría representar un PRI distinto al desastre que carga a cuestas **Moreno Cárdenas**.

Si lo ocurrido en el Edomex este 2023 es el laboratorio, entonces el 2024 parece, a un año, un día de campo para la 4T. Lo veremos.

M.LOPEZSANMARTIN@GMAIL.COM / @MLOPEZSANMARTIN

